



FRASES MUY SIGNIFICATIVAS DEL

PONTÍFICE LEÓN XVI

Robert Francis Prevost. Papa León XIV

Julio y agosto 2025

"La Caridad no se detiene" Papa León XIV

"Hay que trabajar mucho sobre uno mismo

para vencer el individualismo y la obsesión de superar a los demás, que nos convierte en competidores.

Para aprender a construir gradualmente relaciones humanas y espirituales buenas y fraternas."

Papa LEÓN XIV 25 de Julio 2025

Migrantes, mensajeros de esperanza en un mundo oscurecido por las guerras de Julio 2025

En el mensaje difundido hoy, 25 de julio, con motivo de la 111ª Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado, León XIV exhorta a ir más allá del individualismo, "una grave amenaza para la asignación de responsabilidades, la cooperación multilateral, la consecución del bien común".

La relación entre esperanza, migración y misión es el centro del Mensaje

"Es importante que crezca en el corazón de la mayoría el deseo de esperar un futuro de dignidad y paz para todos los seres humanos", sobre todo en un contexto como el actual, minado por guerras, violencia, injusticias y fenómenos climáticos extremos: esta es la premisa a partir de la cual se desarrollan las consideraciones del texto "Migrantes, misioneros de esperanza".

Cuidar los intereses de toda la familia humana

La carrera armamentística, la crisis climática, poco considerada a nivel mundial, y las desigualdades económicas generan retos exigentes y cada vez más complejos. En este contexto, agravado por los conflictos, la violencia y las injusticias, "obligan a millones de personas a abandonar su tierra natal en busca de refugio en otros lugares".

La tendencia generalizada de velar exclusivamente por los intereses de comunidades circunscritas constituye una grave amenaza para la asignación de responsabilidades, la cooperación multilateral, la consecución del bien común y la solidaridad global en beneficio de toda la familia humana.

♣ El deseo de un futuro de dignidad y paz para todos

Se perfilan "escenarios aterradores", ante los cuales "es importante que crezca en el corazón de la mayoría el deseo de un futuro de dignidad y paz para todos los seres humanos". Un futuro que "es parte esencial del proyecto de Dios para la humanidad y el resto de la creación" y que ha sido anticipado por los profetas. El Papa cita a Zacarías, donde la "semilla de la paz" se manifiesta en las plazas repletas de niños, en la alegría de poder jugar sin preocupaciones, en la confianza en un Dios que "siempre cumple sus promesas".

La virtud de la esperanza corresponde al anhelo de felicidad puesto por Dios en el corazón de todo hombre; asume las esperanzas que inspiran las actividades de los hombres. Y, sin duda, la búsqueda de la felicidad - y la perspectiva de encontrarla en otro lugar - es una de las principales motivaciones de la movilidad humana contemporánea.

"Esta conexión entre migración y esperanza se manifiesta claramente en muchas de las experiencias migratorias de nuestros días. Numerosos migrantes, refugiados y desplazados son testigos privilegiados de la esperanza vivida en la cotidianidad, a través de su confianza en Dios y su resistencia a las adversidades con vistas a un futuro en el que vislumbran la llegada de la felicidad y el desarrollo humano integral", añade el Pontífice

Los migrantes, mensajeros de esperanza

La Iglesia misma es civitas peregrina, San Agustín,

Y cada vez que cede a la tentación de la "sedentarización", deja de estar "en el mundo" y pasa a ser "del mundo". A la luz de esta actitud, los migrantes católicos pueden convertirse en "misioneros de esperanza", reavivando las energías evangelizadoras o iniciando diálogos interreligiosos según los contextos geográficos y culturales.

En un mundo oscurecido por guerras e injusticias, incluso allí donde todo parece perdido, los migrantes y refugiados se erigen como mensajeros de esperanza. Su valentía y tenacidad son un testimonio heroico de una fe que ve más allá de lo que nuestros ojos pueden ver y que les da la fuerza para desafiar la muerte en las diferentes rutas migratorias contemporáneas.

La missio migrantium que revitaliza el desierto espiritual

El Papa se refiere a "una verdadera missio migrantium" (misión realizada por los migrantes), para la cual – precisa - se debe garantizar una preparación adecuada y un apoyo continuo, fruto de una cooperación intereclesial eficaz. Recupera así lo que ya escribía san Pablo VI en la Evangelii nuntiandi. León XIV considera a los migrantes y refugiados como una "verdadera bendición divina" que, como tal, debe ser reconocida y apreciada.

En efecto, con su entusiasmo espiritual y su dinamismo, pueden contribuir a revitalizar comunidades eclesiales rígidas y cansadas, en las que avanza amenazadoramente el desierto espiritual. Su presencia debe ser reconocida y apreciada como una verdadera bendición divina, una oportunidad para abrirse a la gracia de Dios, que da nueva energía y esperanza a su Iglesia

Hospitalidad y fraternidad

Según el Pontífice, también las comunidades que acogen a los migrantes pueden ser un "testimonio vivo de esperanza", entendida como "promesa de un presente y un futuro en el que se reconozca la dignidad de todos como hijos de Dios".

De este modo, los migrantes y refugiados son reconocidos como hermanos y hermanas, parte de una familia en la que pueden expresar sus talentos y participar plenamente en la vida comunitaria.

Con motivo de esta jornada jubilar en la que la Iglesia reza por todos los migrantes y refugiados, el Papa León XIV concluye su Mensaje encomendando a todos los migrantes, así como a los que se esfuerzan por acompañarlos, "a la protección maternal de la Virgen María, consuelo de los migrantes, para que mantenga viva en sus corazones la esperanza y los sostenga en su compromiso de construir un mundo que se parezca cada vez más al Reino de Dios, la verdadera Patria que nos espera al final de nuestro viaje".

Redescubrir la fe sirviendo en el Jubileo

20 de Julio 2025

Hablan los jóvenes que asisten a los peregrinos en su camino hacia la Puerta Santa. Todos coinciden en que se trata de una experiencia enriquecedora: el encuentro con las personas, la entrega al prójimo y la colaboración en un proyecto común.

Los chalecos verdes de los voluntarios reflejan la luz suave de las primeras horas del día en la *Piazza Pia*, mientras los peregrinos, agrupados y expectantes, se acercan para pedir información. Poco después, se entrega una cruz de madera a quien guiará la caminata por la *Via della Conciliazione*. Una sonrisa, un gesto, un canto marcan el inicio del recorrido, y los fieles se encaminan hacia la Puerta Santa, mientras otro grupo se aproxima rezando al acceso del itinerario jubilar.

Así transcurre la jornada cotidiana, silenciosa pero intensa, de los voluntarios del Año Santo: un "ejército" discreto de 22.000 almas comprometidas, venidas de más de 50 países de todos los continentes. Jóvenes y adultos unidos por el deseo de entregarse a los demás, impulsados por una fe que se convierte en acción. Algunos lo hacen desde una espiritualidad recién reencontrada, otros desde una crisis personal transformada en oportunidad, y otros movidos por la necesidad de descubrir lo divino en los pequeños gestos de cada día.

Disponible en seis idiomas, la guía reúne todo lo esencial para quienes se preparan a vivir esta cita histórica en Roma.

Una experiencia que marca un antes y un después

Las historias son diversas, pero todas profundas e íntimas: son los relatos de quienes eligieron vivir el voluntariado en Roma durante el Año Santo.

"Para mí fue un auténtico punto de inflexión", cuenta Faustina, italiana de 24 años, originaria de Caorle (provincia de Venecia). "Vi un reportaje en la televisión sobre los voluntarios del Jubileo y sentí algo dentro de mí. Venía de una etapa muy difícil, una depresión que me aisló completamente del mundo, dejé de salir, dejé los estudios de Letras...".

Esa apatía que la había acompañado durante años fue dando paso, poco a poco, a un renovado entusiasmo y a una firme convicción sobre "la belleza de la fe y de las personas".

"Empecé un camino de sanación, y paso a paso fui recuperando la confianza en los demás. Descubrí que la fe puede ser algo maravilloso" Y luego, recuerda con emoción, "el pasado 8 de mayo, cuando escuché el estruendo de la multitud dentro de la Basílica Vaticana anunciando la fumata blanca... fue un momento determinante. Jamás imaginé vivir algo así justo en Roma, mi ciudad del corazón desde siempre".

🖶 Un servicio que alimenta la esperanza

Faustina se aloja junto a otros noventa voluntarios en la *Domus Spei*, donde se respira un profundo sentido de comunión. Lo confirma Agustín, voluntario argentino de 28 años, originario de San Isidro, provincia de Buenos Aires. Con gafas, barba ligeramente crecida y varias pulseras en la muñeca, recuerda con entusiasmo su experiencia como docente de literatura en el Movimiento Juvenil Salesiano, donde ya había participado en actividades solidarias.

"La decisión de unirme al Jubileo no fue impulsiva", asegura. "Fue algo que maduré durante años. Tenía miedo de que esto se convirtiera en una especie de turismo disfrazado de espiritualidad. Pero no fue así: esta experiencia toca a cada uno de forma personal y profunda".

El contacto con los peregrinos y con otros voluntarios se ha vuelto para él una verdadera fuente de energía:

"Es una carga que alimenta la esperanza", "Y me doy cuenta de que el encuentro con Dios sucede sobre todo en los pequeños momentos".

Aunque aún no sabe qué le deparará la vida al regresar a casa está previsto que vuelva a principios de agosto, después del Jubileo de los Jóvenes, tiene claro algo fundamental:

"Ante cualquier dificultad, la mejor respuesta es colectiva. No podemos olvidar que los desafíos se enfrentan mejor en comunidad". Conoce la "casa" de los voluntarios del Jubileo en Roma

♣ De Taiwán a Roma para aprender a ser comunidad

También Allegra, una voluntaria procedente de Taiwán, resalta el carácter transformador de esta "aventura". En Roma desde mayo, esta joven de 30 años, miembro del movimiento Comunión y Liberación, se convirtió al cristianismo en la edad adulta. Vive su fe como un regalo frágil y valioso, que cultiva en la sencillez de una sonrisa o una palabra de consuelo ofrecida a quien lo necesita.

Su dominio del chino, inglés e italiano ha sido clave para asistir a cientos de fieles. Pero también le ha permitido vivir este Año Jubilar como "un tiempo para redescubrir la dimensión espiritual y el sentido de comunidad, valores que —promete—me llevaré de vuelta a Taiwán".

Allegra dice sentirse preparada para convertirse, al regresar a su tierra, en "mensajera del espíritu vivido entre las calles y basílicas romanas, algo esencial para construir puentes".

"La fe es relación, es encuentro. Incluso una mirada fugaz puede convertirse en una llamada al servicio".

León XIV regresa al Vaticano: "Seguimos promoviendo la paz"

22 de Julio 2025

El Papa León XIV regresó la tarde de este martes 22 de julio a la Ciudad del Vaticano, luego de algunos días de estancia en las <u>Villas Pontificias en Castel Gandolfo</u>, allí permaneció desde el pasado 6 de julio. Consultado por los periodistas sobre la situación en Gaza,

Insisto en la urgencia de "dejar las armas" para encontrar la paz.

"En realidad hay muchos lugares donde a mí personalmente también me gustaría ir, pero esta no es necesariamente la fórmula para encontrar una respuesta"

"Tenemos que animar a todo el mundo a dejar las armas, a dejar todo el comercio que hay detrás de cada guerra, muchas veces con el tráfico de armas las personas se convierten en simples instrumentos sin valores -dijo el Papa León XIV-. Sobre esto hay que insistir muchas veces, sobre la dignidad de cada ser humano, cristiano, musulmán, de cualquier religión..., todos somos hijos de Dios, creados a imagen de Dios. Así que continuaremos con este esfuerzo".

Durante los días de convivencia en Castel Gandolfo, el Pontífice agregó a su agenda algunos eventos públicos de trabajo, audiencias, encuentros, y eucaristías. Envió algunos mensajes y telegramas. De manera especial, se mantuvo atento a la situación de la guerra en Ucrania y en el Medio Oriente.

La estancia en Castel Gandolfo transcurrió muy bien, el Papa dijo que volvería, que estaba muy contento de la acogida que recibió: "He podido cambiar un poco de aires" pero han sido "unas vacaciones de trabajo, no he dejado de seguir" la actualidad.

"Gracias a Dios la voz de la Iglesia sigue siendo importante, seguimos promoviendo la paz".

El siguiente gran evento jubilar del Año Santo en el cual participará el Papa León XIV será en el Jubileo de los Jóvenes, que se desarrollará del 28 de julio al 3 de agosto en Roma.

El Papa León XIV expresa su dolor por el accidente aéreo en Bangladés 23 de Julio 2025

El pontífice, profundamente conmovido por la pérdida de vidas jóvenes, expresó su cercanía espiritual con las familias de las víctimas, así como con los sobrevivientes y toda la comunidad educativa afectada.

"Encomiendo a los fallecidos al amor misericordioso del Todopoderoso", se lee en el telegrama, además de elevar plegarias "por la sanación y el alivio de los heridos" y por la fortaleza de todos los afectados.

El accidente ha conmocionado a la población de Daca, donde el *Milestone School and College* es una reconocida institución educativa privada con un importante número de estudiantes. Las autoridades locales y militares han iniciado una investigación para determinar las causas exactas del accidente. Mientras tanto, las muestras de solidaridad han llegado desde diferentes rincones del mundo, incluyendo este mensaje del líder de la Iglesia Católica.